
 

Ata nº02/2023 da 2ª Reunião Ordinária do Conselho Municipal do Idoso- CMI.  Ao
três  (03) dias do mês de abril de dois mil e vinte e três, as quatorze horas, na sala de
reunião da secretaria municipal de assistência social, situada na Rua Baleia Jubarte, n°
386, bairro José Amândio, Bombinhas-SC. Reuniram-se as (os) conselheiras(os), do CMI,
com  a  presença  das  seguintes  representações:  Entidades  civis  organizadas: Grupo
Terceira Idade Vida Feliz- Bombas: Fabíola Teixeira, Nadir dos Santos Cucco, Maria
Helena Pinheiro da Silva; Grupo Terceira Idade Novo Horizonte – Bombas: Rosa Ana
da Silva Yee, Lindacir do Rocio Boganika Borges; Grupo de Terceira e Melhor Idade
Amizade-Zimbros: Solange Gartner;  Grupo da Terceira Idade São Sebastião-Canto
Grande:  Vilma Abraham da Silva de Maria. Governamentais:  Fundação Municipal de
Esportes: Carla Kulmann da Silva;  Secretaria Municipal de Assistência Social: Marieli
Cavalheiro  de Meira,  Viviane Sonara de Castro;  Secretaria Municipal  de Educação:
Viriato  Mateus  de  Bitencourt  Neto  e  a  Secretária-executiva  do  conselho,  Raquel
Bavaresco, para deliberarem sobre a seguinte pauta: a) Leitura e Aprovação da Ata; b)
Participação da Coordenadora de Políticas Públicas para Mulheres e Idosos Carla
Lazzarin; c) Atividades dos Grupos da Terceira Idade para 2023; d) Subvenção; e)
Assuntos Gerais.  A presidente do conselho, Fabíola Teixeira deu início a assembleia
cumprimentando a todas e todos, falou sobre a ata anterior, em seguida passou a palavra
para a Coordenadora de Políticas Públicas para Mulheres e Idosos, Carla Lazzarin. Carla
iniciou a fala expressando a preocupação com o aumento do índice de violência contra os
idosos, pois nos anos de dois mil e vinte e dois (2022), teve quatro casos de violência
registrados, a mesma enfatizou que deverá ser realizada urgentemente um trabalho de
conscientização ,  também nos grupos da terceira  idade,  com objetivo de incentivar  a
importância de registrar e denunciar as violências sofridas pelos idosos. No ano de dois
mil e vinte e  três (2023), já foi recebido pela coordenadoria, dezesseis casos registrados
pelas seguintes violências: a) Negligência a respeito da saúde e higiene pessoal, b)
Maus tratos vindo  dos  filhos,  netos,  genros  e   noras,  b)  Uso por  familiares  do
benefício do idoso para empréstimos em nome do titular do cartão; motivo que gera
o endividamento e deixa o idoso sem condições de suprir suas necessidades pessoais.
São dados fornecidos pela Secretaria da Saúde e Disk 100. Carla Lazzarin, enfatizou a
urgência de Ações de fortalecimento de vínculo entre os familiares. No nosso Município
no  Bairro  do  Centro  e  Zimbros,  existem  o  maior  número  de  pessoas  idosas.  As
representantes dos grupos da terceira Idade, relatam que há muitas reclamações com
relação a demora do atendimento na triagem nos postos de saúde em Bombinhas. A
coordenadora Informou que já tem uma agenda de Atividades Esportivas, mencionando
que o Educador Físico da Saúde José Neto, vai fazer caminhadas um dia da semana em
cada grupo da Terceira Idade e a professora de Educação Física Carla Kulmann, fez seu
cronograma de  atividades no CCI, nos seguintes dias da semana: Segunda e sexta-feira
ginástica, das 14:00hs ás 15:00hs, e nas quintas-feiras jogos diversos, das 13:00hs
ás  17:00hs,  informou  que  o  Micro-ônibus,  para  transportar  as  pessoas  que  queiram
participar  das  atividades  no  CCI  estará  disponível  só  nas  segundas-feiras.  A
coordenadora Carla  Lazzarin,  comprometeu-se  em  trazer  dois  Projetos  na  próxima
reunião para apreciação do conselho. Foi acordado entre os grupos da Terceira Idade que
os passeios fora do Município serão realizados as quintas-feiras. O conselheiro Viriato,
suplente  da Secretaria  Municipal  de  Educação,  sugeriu  que seria  importante levar  os
grupos da terceira idade para o CEIT Leonel de Moura Brizola, para apresentá-los as
oficinas e também levá-los para as outras escolas para que os mesmos possam  interagir
com os alunos. Em continuação foi informado que a Subvenção, vai vencer no mês de
Maio, após será conversado a respeito sem data prevista. Assuntos Gerais- Leitura da Ata



da última reunião e assinatura de aprovação. As próximas reuniões serão realizadas as
15:00hs para a participação da Professora de Edução Física Carla Kulmann, titular da
Secretaria  Municipal  de  Esportes.  Pactuada  reunião  até  no  máximo  1h30min.  A
Presidente Fabíola, informa as conselheiras (o) que participará das reuniões até Junho,
pois  precisa  de  afastamento  para  tratamento  de  saúde.  A  conselheira  Vera  Pereira
Moreira,  atual  suplente  do  Grupo  da  Terceira  Idade  São  Sebastião,  diz  que  será  a
presidente deste Grupo e já reivindica uma sala com urgência, para reuniões do Grupo,
pois o salão da Igreja Católica do Bairro de Canto Grande é locada para uso de comércio,
de Novembro a Abril todos os anos, ficando o Grupo da Terceira Idade São Sebastião,
sem espaço para reunirem-se. A Presidente do Conselho Municipal  do Idoso Fabíola,
relata que está visitando todos os Grupos da Terceira Idade, para revisar a documentação
e datas, a mesma solicita alinhamento da coordenação dos grupos com a coordenadoria
do idoso.  Sendo o que havia a ser tratado, a presidente agradeceu a participação das
conselheiros(a)  e  demais  participantes,  dando  a  reunião  por  encerrada.  Eu  Marieli
Cavalheiro  de  Meira,  lavro  esta  Ata,  que  após  lida  e  aprovada,  será  assinada  pelos
presentes. Em anexo lista de presença.

 


